





Domingo, 14 de enero, 2001 INFORMACION

Sanidad cambia los viales y las jeringuillas de insulina para diabéticos en febrero

Los pacientes tendrán que devolver todo el material antiguo para emplear una concentración incorporada ya en la mayor parte de países de Europa

l Ministerio de Sanidad y Consumo ha decidido cambiar, a partir del próximo 28 de febrero, los viales de insulina de 40 unidades que habitual-mente empleaban los diabéticos por otros de cien centímetros cú-bicos «con la finalidad de aumentar la seguridad y armonizar las diferentes presentaciones con los países de nuestro entorno europeo», según se cita en un artículo incluido en el boletín del Colegio Oficial de Farmacéuticos de la provincia de Alicante. Esta variación en los viales y que tam-bién se hará extensivo a las jeringuillas para su correcta administración, comenzará a realizarse el 28 de febrero de 2001 sin que se haya establecido ningún periodo de coexistencia entre las dos concentraciones (la antigua y la que ahora va a comenzar a emplearse) a fin, precisamente, de evitar confusiones. Por este motivo, a partir de esa fecha en las oficinas de farmacia y en los centros sanitarios únicamente estarán disponibles viales de insulina de 100 UI/ml y las correspondientes jeringuillas graduadas para esta concentración. «La ventaja que incorpora esta nueva concentración es que el paciente se inyecta una cantidad menor de líquido, lo que reducirá las molestias en cuanto a la distensión de tejidos. Lo que hay que tener claro es que la dosis no cambia, sino que si antes el paciente se inyectaba veinte unidades con una concentración de medio centímetro cúbico ahora continuará administrándose las mismas 20 unidades pero con una concentración de 0,1 centí-metros cúbicos», explicó el jefe de Pediatría del Hospital de El-



El sistema ofrece la ventaja de que el enfermo tendrá que inyectarse una menor cantidad de líquido

che, Fernando Vargas, quien desde hace años ha participado activamente en estudios relacionados con esta enfermedad y con la asociación local de diabéticos.

Sin embargo, el temor existen-te desde los distintos ámbitos profesionales estriba en infor-

mar y convencer a la población de la imposibilidad de emplear los nuevos viales con jeringuillas antiguas o viceversa, puesto que esta manipulación inadecuada les puede suponer importantes problemas de salud. Precisamente, para evitar situaciones de estas características «a partir del mes de octubre del año 2000 todos los envases de los viales con insulina en 40UI/ml deben lle-var visible en su exterior una etiqueta de color con la advertencia del cambio. Del mismo modo a partir del 28 de febrero de 2001 todos los envases de los viales con insulina en 100UI/ml llevarán en su exterior una etiqueta de color con la advertencia sobre la nueva concentración», indica el citado boletín del Colegio de Farmacéuticos de Alicante, en el que también se especifica que a partir de la fecha del cambio «cada vez que se dispense un enva-se de insulina con la nueva concentración se deberá informar a la persona con diabetes de la obligación de utilizar una jeringa calibrada en 100 UI/ml para su administración».

En este mismo comunicado se explican los pasos que tanto los farmacéuticos como los usuarios

Campaña de información para los afectados

■ A pesar de la importancia que desde distintos colectivos se ha dado a la información que desde dis-tintos ámbitos oficiales debe darse al usuario sobre este cambio, las campañas de publicitarias sobre esta cuestión está pasando, al me-nos por el momento, desapercibidas para la mayor parte de la po-blación. Si bien es cierto que desde el Colegio Oficial de Médicos de Alicante se afirma que hace meses se han remitido a las farmacias trípticos informativos y que se han instalado carteles en los centros de salud, la información difundida es bien escasa. Esta situación contrasta con una de las afirmaciones del boletín de septiembre del pasado año en la que se indica que «para la correcta implantación del cambio es muy importante que ca-da farmacéutico participe activamente verificando que las perso-nas con diabetes han recibido y asimilado la información y pedir al paciente que entregue en la farnacia todos los viales de insulina de 40UI/ml no utilizados que tengan en su poder a partir del 28 de febrero de 2001, en el momento de renovar su receta para su destrucción sin reembolso. Para ello deberá entregar a la persona con diabetes en las dispensaciones realizadas a partir del mes de noviembre del año 2000, un folleto explicativo que será facilitado».

A pesar de ello, parece que a po-co más de un mes vista de que se produzca el cambio, los folletos explicativos no han llegado todavía a

viales y las jeringuillas que en breve dejarán de emplearse. «Los viales de insulina de 40UI/ml y las jeringuillas graduadas para 40UI/ml en sus envases originales que existan en las oficinas de farmacia el día 28 de febrero de 2001 deberán ser devueltas a su mayorista antes del 15 de marzo». Asimismo, los pacientes de berán devolver en las oficinas de farmacia y en los centros de salud en esa fecha los tubos y las jeringuillas que tengan en su poder con la concentración antigua para su destrucción y sin que exista por ello reembolso econó-

Inconvenientes para los mayores

■ El presidente de la Asociación de Diabéticos de Elche considera que el cambio de concentración de insulina que se va a aplicar a partir de finales del próximo mes de febrero es muy positivo «por-que es mucho más cómodo para el paciente que invectará menos insulina con una mayor concentración. «Este cambio no va a suponer ninguna dificultad para la

gente joven que asimilará esta variación igual que la sustitución de la peseta por el euro», explicaba el responsable de este colectivo en el Baix Vinalopó, José Zornoza. «Sin embargo los mayores inconvenientes van a surgir con la población de mayor edad a la que le cuesta mucho más asimilar cualquier cambio y que además tiende a acumular en sus cacas para que no les falte. A estas personas habrá que explicarles claramente en qué consiste el cambio y la necesidad de devolver los viales y las jeringuillas para evitar confusiones que les pueden crear graves problemas de salud», añadió Zornoza.

Por este motivo, desde la asociación local de diabéticos se está planteando la posibilidad de realizar en las próximas semanas

una campaña informativa destinada a informar a los seiscientos insulinodependientes que se calcula que hay en el Baix Vinalopó de retirar el material antiguo, y sobre todo de las contraindicacio nes que para su salud puede te-ner el emplear las concentraciones nuevas con jeringuillas antiguas en el que la dosis administrada nunca corresponderá a la prescrita por el especialista.